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La UAEM en la prensa: 
 
Es UAEM ejemplo de transparencia: Alejandro Vera 
“Quienes afirman que nos negamos a rendir cuentas, a transparentar la información se equivocan, o mienten. 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que quede claro, rinde cuentas sistemáticamente y 
está sujeta a las auditorías y revisiones propias de su estatus por decreto de ley. Y en cuanto a transparencia, 
es la institución que en Morelos tiene las más alta calificación otorgada por la instancia responsable de 
hacerlo”, afirmó el rector Alejandro Vera Jiménez, al ser testigo de la toma de protesta del nuevo comité 
directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). “Como lo expresa Cervantes en 
‘El Quijote’: Ladran, Sancho, señal que cabalgamos”, continuó el rector Vera Jiménez, al subrayar que en el 
“ADN” de los universitarios de Morelos, está la transparencia y la rendición de cuentas. El rector recibió el 
Estatuto de la FEUM de manos de su presiden-te, Israel Reyes Medina, quien en su mensaje pidió reflexionar 
respecto del rumbo que debe tomar la organización estudiantil. “Somos testigos del resurgimiento de una 
organización estudiantil a la que mancillaron las deslealtades de los falsos líderes que lastimaron el prestigio 
que por años y con mucho esfuerzo construyeron quienes con alto sentido del compromiso me antecedieron 
en el encargo del que hoy me ocupo”, afirmó Reyes Medina. En el acto realizado ayer en el auditorio Emiliano 
Zapata de la UAEM, se tomó protesta al nuevo Comité Directivo de la FEUM y se entregaron 29 
reconocimientos a los estudiantes que participaron en la integración del estatuto de dicha organización, al 
fungir como delegados de sus unidades académicas. 
Capital Morelos, p.3, (José Luis Valdés), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/es-uaem-ejemplo-de-transparencia-alejandro-vera 
 
Mienten "interesadamente" quienes atacan a la UAEM: Vera 
Durante la presentación del nuevo estatuto de la FEUM y la toma de protesta del nuevo comité que encabeza 
Israel Reyes Medina, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, negó que dicha institución esté en contra 
de transparentar su nómina o finanzas y dijo que quienes se han dedicado a atacar a esta institución "mienten 
interesadamente de acuerdo con aspectos de ciertas clases criminales". "Hoy, quienes afirman que nos 
negamos a rendir cuentas, que nos negamos a transparentar la información se equivocan, o mienten 
interesadamente. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que quede claro, rinde cuentas 
sistemáticamente y está sujeta a las auditorías y revisiones propias de su estatus de Universidad Autónoma 
por decreto de ley. Y en cuanto a transparencia, es la institución que en Morelos tiene las más alta calificación 
otorgada por la instancia responsable de hacerlo", afirmó el rector."Aquí sí, como lo expresa Cervantes en El 
Quijote: Ladran Sancho, señal que cabalgamos", continuó el rector Vera Jiménez, al subrayar que en el ADN 
de los universitarios de Morelos, está la transparencia y la rendición de cuentas. Alejandro Vera dijo lo anterior 
al recibir el Estatuto de la FEUM de manos de su presidente, Israel Reyes Medina, quien en su mensaje pidió 
reflexionar respecto del rumbo que debe tomar la organización estudiantil. "Somos testigos del resurgimiento 
de una organización estudiantil a la que mancillaron las deslealtades de los falsos líderes que lastimaron el 
prestigio que por años y con mucho esfuerzo construyeron quienes con alto sentido del compromiso me 
antecedieron en el encargo del que hoy me ocupo". Además, se refirió al nuevo liderazgo que debe 
representar a los jóvenes universitarios, "el nuevo liderazgo estudiantil es inquisitivo, proactivo, es el que ve 
los problemas, los critica abiertamente y sin miedo, y se pone inmediatamente a trabajar en la construcción de 
soluciones". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3919917.htm. 
 
La UAEM no se niega a transparentar la información, dice Alejandro Vera Jiménez 
“Hoy, quienes afirman que nos negamos a rendir cuentas, que nos negamos a transparentar la información se 
equivocan, o mienten interesadamente. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que quede claro, 
rinde cuentas sistemáticamente y está sujeta a las auditorías y revisiones propias de su estatus de 
Universidad Autónoma por decreto de ley. Y en cuanto a transparencia, es la institución que en Morelos tiene 
las más alta calificación otorgada por la instancia responsable de hacerlo”, afirmó el rector Jesús Alejandro 
Vera Jiménez, al ser testigo de la toma de protesta del nuevo comité directivo de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM). “Aquí sí, como lo expresa Cervantes en El Quijote: Ladran Sancho, señal 
que cabalgamos”, continuó el rector Vera Jiménez, al subrayar que en el ADN de los universitarios de 
Morelos, está la transparencia y la rendición de cuentas. Alejandro Vera recibió el Estatuto de la FEUM de 
manos de su presidente, Israel Reyes Medina, quien en su mensaje pidió reflexionar respecto del rumbo que 
debe tomar la organización estudiantil. “Somos testigos del resurgimiento de una organización estudiantil a la 
que mancillaron las deslealtades de los falsos líderes que lastimaron el prestigio que por años y con mucho 
esfuerzo construyeron quienes con alto sentido del compromiso me antecedieron en el encargo del que hoy 
me ocupo”. Además, se refirió al nuevo liderazgo que debe representar a los jóvenes universitarios, “el nuevo 
liderazgo estudiantil es inquisitivo, proactivo, es el que ve los problemas, los critica abiertamente y sin miedo, 
y se pone inmediatamente a trabajar en la construcción de soluciones”. En el acto realizado este día en el 
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auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, se tomó protesta al nuevo comité directivo de la FEUM y se entregaron 
29 reconocimientos a los estudiantes que participaron en la integración del Estatuto de la organización 
estudiantil, actuando como delegados de sus unidades académicas. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-uaem-no-se-niega-transparentar-la-informacion-dice-
alejandro-vera-jimenez. 
 
La FEUM cuenta con nuevos estatutos 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, tomó 
protesta al comité directivo que le acompañará durante los tres años de su gestión, luego de hacer entrega del 
estatuto que rige la vida interna de la organización estudiantil. Teniendo como testigo al rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, el representante 
estudiantil tomó protesta a Eric González García de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática 
como vicepresidente; Alan Martínez García, de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, en el cargo de 
secretario ejecutivo; Joana Tanibeth Bermúdez Rojas, de la Facultad de Comunicación Humana como 
secretaria general; Antonio Rojas Gervasio en el departamento jurídico y Alejandro Marroquín como asesor 
jurídico, ambos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. También a Ulises Barrios Ortiz, de la Facultad 
de Humanidades, y Yoani Monje Rebollar, de la Facultad de Derecho, ambos en la comisión política; Jorge 
Morales Barón, de la Facultad de Artes, a cargo de la Secretaría de extensión, y Daniel Baranda Flores, de la 
Facultad de Contaduría, como tesorero. Lamentó que en el pasado reciente se haya utilizado a la 
representación estudiantil para cuestiones personales de sus dirigentes. “La FEUM fue presa de líderes 
estudiantiles que eligieron el camino fácil, ese camino que implica quedar bien con las autoridades 
universitarias y del gobierno estatal para buscar prebendas, sin importar que en el camino queden 
atropellados los derechos de los universitarios. Ese camino fácil que busca únicamente presumir un cargo por 
el que no se trabaja. Ese camino fácil que implica otorgar beneficios a los amigos, en lugar de a las personas 
que de verdad lo necesitan, con la intención de cobrar ese favor más adelante”, dijo. Reyes Medina invitó a los 
estudiantes a compartir un nuevo liderazgo estudiantil proactivo que ve los problemas, los critica abiertamente 
y sin miedo, y se pone inmediatamente a trabajar en la construcción de soluciones. “Compañeros estudiantes: 
hoy es tiempo de vivir un nuevo liderazgo consciente de los rezagos sociales y dispuesto a actuar para 
combatirlos. Un nuevo liderazgo que entienda que se necesita ser incluyente, que se necesita la participación 
de todos los actores sociales, políticos y empresariales para crear soluciones eficientes”, manifestó. Israel 
Reyes hizo entrega del estatuto al rector de la UAEM, Alejandro Vera, con quien hizo entrega de 
reconocimientos a 29 delegados que participaron en la integración de este ordenamiento, representando a su 
unidad académica. 
La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/76525-la-feum-cuenta-con-nuevos-estatutos.html 
 
La UAEM, en primeros lugares en indicadores de calidad por número de profesores investigadores 
Por el número de profesores investigadores, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se 
ubica en los primeros lugares de los indicadores de calidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
informó el secretario académico Gustavo Urquiza Beltrán. “El año pasado no llegábamos al 50%, este año 
casi estamos llegando al 60% de profesores investigadores en las últimas estadísticas de este año”. Urquiza 
Beltrán destacó que ninguna universidad pública estatal tiene este porcentaje, al subrayar que la UAEM se 
ubica en el doble de la media nacional de universidades estatales de manera porcentual con respecto al 
número total de investigadores de cada universidad. “Son datos otorgados por la Secretaría de Educación 
Pública, lo cual nos enorgullece mucho y el hecho que la SEP nos invite frecuentemente a ayudar a revisar y 
evaluar diferentes programas que manejan por esta distinción”. Los profesores investigadores de tiempo 
completo de la institución, agregó, se encuentran en el tercer lugar con reconocimiento vigente del perfil 
deseable, lo que significa que más del 70% de los investigadores poseen un nivel de habilitación superior al 
de los programas educativos que imparten, preferentemente tienen doctorado y además realizan de forma 
equilibrada actividades de docencia, generación y aplicación innovadora del conocimiento, tutorías y gestión 
académica. “La UAEM también se encuentra en el primer lugar en su incorporación en cuerpos académicos, 
grupos que hacen investigación en nuestra universidad, cerca del 80% de los investigadores se encuentran en 
algún cuerpo académico. Es decir, trabajan de manera grupal y comparten una o varias líneas de generación 
y aplicación del conocimiento en temas disciplinares o multidisciplinares y un conjunto de objetivos y metas 
académicas”, agregó el secretario académico de la UAEM. Gustavo Urquiza dijo que en la máxima casa de 
estudio, siguen apostando a la investigación y a la innovación en la universidad, por eso se busca que todos 
los investigadores participen con sus estudiantes en todos los temas de investigación. “Y es algo que estamos 
impulsando mucho y desde luego Conacyt lo pide como requisito”, acotó. 
La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/76524-la-uaem,-en-primeros-lugares-en-indicadores-de-
calidad-por-n%C3%BAmero-de-profesores-investigadores.html 
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Es Fátima Arellano convocada a la selección nacional Sub 15 
El proyecto Venadas sigue cosechando triunfos. La delantera morelense Fátima Monserrat Arellano Beltrán, 
quien pertenece a la Academia de Futbol Femenil de Venadas UAEM fue convocada a la Selección Nacional 
Mexicana Sub 15 para concentrarse a partir del próximo 1 de septiembre en las instalaciones del CAR. Fátima 
comenzó a jugar futbol a los 11 años y desde hace un año la atacante oriunda de Tetecala se integró las filas 
del equipo Venadas UAEM, en donde sus destacadas actuaciones con el representativo de la máxima casa 
de estudios la llevaron a ser observada y convocada al Tri Femenil Sub 15. “Me siento muy contenta, muy 
emocionada y orgullosa. Se está viendo reflejado el trabajo que llevo haciendo desde hace un año con el 
equipo Venadas UAEM. Le quiero agradecer al profe (Carlos) Reinoso por todo el apoyo y por todo lo que me 
ha enseñado y sobre todo a la familia Venadas UAEM”, comentó Fátima. La calidad de la atacante morelense 
está comprobada y a su corta edad ya demostró con las Venadas que es una goleadora nata y además muy 
veloz. En el torneo pasado Monserrat Arellano anotó 25 goles en la Liga Mayor Femenil de Ascenso. Las 
seleccionadas por el técnico Leonardo Cuéllar se concentrarán del 1 al 8 de septiembre en las instalaciones 
del CAR, la lista de 26 jugadoras la completan: Ana Paula Ruvalcaba Vizcaíno, Jaidy Janay Gutiérrez 
Campos, Mishelle García Knott, Kelly Ann Rodríguez Cubero, Paulina Fierro Jaramillo, Yatziry Shakty Acosta 
Aguilar y Paulina Luna Contreras. Además de Karen Itzayana Gómez Torres, Michelle Lugo Pioquinto, Scarlet 
Itzmalcín Andonaegui Rojas, Giovanna Urbalejo Meléndez, Yulissa Luna Contreras, María Garza Reyes, 
Ximena Elizabeth Ríos Zárate, Anette Natalia Vázquez Mendoza, Dania Nicole Pérez Jiménez, Tania Valeria 
García González, Kimberly Karina Reséndiz Arellano, Regina Castillo Gutiérrez, Vanessa Verónica Buso 
Arriaga, Ailed Arceli Quezada Ángeles, Maritza Dardane Maldonado Velázquez, Vyaney Alejandra Zorrilla 
Galicia, María Natalia Mauleón Piñón y Karla Maribel Ochoa Medina. Ficha Técnica: Fátima Monserrat 
Arellano Beltrán. Nacimiento: 12/mayo/2001. Lugar: Tetecala, Morelos. Trayectoria:  Venadas UAEM. 
La Unión de Morelos, p.35, (Salvador Saldaña), 
http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/76549-es-f%C3%A1tima-arellano-convocada-a-la-
selecci%C3%B3n-nacional-sub-15.html 
 
Monopolio 
Según el columnista: La Federación de Estudiantes de Morelos (FEUM) se ha dotado de nuevos estatutos y 
ha superado una fase que la llevó a la inexistencia. Hoy se recupera al cumplir con el mandado del Consejo 
Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que fijó tiempos exactos para que el 
organismo estudiantil se dotara de un ordenamiento jurídico para recuperar la institucionalidad. Sin embargo, 
ese acto no constituye ningún avance para la comunidad universitaria, porque únicamente se validó al 
organismo que nació para ejercer el control corporativo del estudiantado, o sea, para atribuirse una 
representación que no necesariamente tiene ante sus forzados afiliados. Habría sido más moderno y 
democrático abrir la posibilidad de cualquier organización que desmotrara la pertenencia de sus afiliados a la 
UAEM tuviera reconocimiento y pudiera disputar el monopolio de la FEUM. Ser la única representación 
estudiantil permitida no suena muy democrático en la segunda década del siglo XXI. 
La Unión de Morelos p.2, (Sin firma). 
 

Estatal:  
 
Lamenta AIESPEM que algunos alumnos de escuelas privadas no sean incluidos en Beca Salario 
La presidenta de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos 
(AIESPEM), Itzel Carmona Gándara, lamentó que la autoridad se niegue a incluir a algunos de los alumnos de 
escuelas particulares en el programa de Beca Salario, pues se trata de familias de escasos recursos. Por otra 
parte, indicó que la matrícula ha disminuido en este ciclo escolar. La representante de la agrupación señaló 
que en algunas de las instituciones asociadas disminuyó el número de alumnos, hasta la fecha, debido a 
varios factores. La primera razón que enumeró es que los jóvenes no tienen confianza en que se les 
proporcione la beca que se ofreció a los estudiantes que no lograron ingresar a la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), "no obstante que sí se está respetando, aunque los porcentajes son diferentes, 
pero sí se cumple como parte del convenio que se firmó con la Universidad". Otro de los factores comentados 
por la presidenta fue el incremento de la oferta académica al interior incluso del sector, lo que atomiza la 
matrícula además de otros que ya se habían referido como el de inseguridad. 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/76521-lamenta-aiespem-que-algunos-alumnos-de-
escuelas-privadas-no-sean-incluidos-en-beca-salario.html 
 
Sube costo de colegiaturas de educación superior en Morelos 
La Asociación de Instituciones de Educación Superior Particulares del Estado de Morelos (AIESPEM) informó 
que a partir de este ciclo escolar 2015-2016 habrá modificaciones en las colegiaturas, debido a algunos 
ajustes en los costos de los servicios del sector educativo privado. Así lo dio a conocer su presidenta, Itzel 
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Carmona Gándara, quien mencionó que esta determinación fue presentada ante la autoridad educativa para 
evitar sanciones a las escuelas de la entidad, y que están consideradas dentro del rango particular. 
Confirmó que después de realizar un balance se determinó que, para el próximo ciclo escolar, se deberá 
aplicar entre un 5 y 10 por ciento de incremento en las colegiaturas, debido a que la Secretaria de Educación 
Federal (SEP) hizo una serie de ajustes de algunos servicios que impactan en la economía de las escuelas 
privadas. Itzel Carmona explicó que por ejemplo en algunas carreras relacionadas con la salud, la SEP 
notificó que se cobrará derecho a campos clínicos para realizar prácticas, porque antes no se aplicaban, se 
firmaban convenios entre las escuelas con el sector salud, en donde las aportaciones eran en especie, pero 
ahora las escuelas particulares tendrán que pagar, éste es uno de los factores, dijo. Informó que en el último 
año del ciclo escolar la matrícula se mantuvo y en algunas escuelas se vio uno disminución por la apertura de 
otras instituciones educativas del sector privado, por lo que esperan captar a más de la mitad de los siete mil 
jóvenes que no ingresaron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/sube-costo-de-colegiaturas-de-educaci%C3%B3n-superior-en-
morelos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3919888.htm. 
Capital Morelos, p.22, (Redacción). 
 
Desmienten cierre de instituciones educativas privadas 
La secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez calificó de ocurrencias las declaraciones hechas por 
la presidente de la Asociación de Escuelas Privadas, quien señaló que había una disminución en la matricula 
de hasta un 60 por ciento debido a la inseguridad y desempleo. Del 2012 a la fecha, las cifras de estudiantes 
atendidos han ido en aumento como lo demuestran las últimas estadísticas en cuanto al sector educativo, dijo 
la secretaria de Educación. Reconoció que las universidades privadas tienen una población de estudiantes 
importante y en consecuencia preocupa las condiciones en que se encuentran, además de la calidad de los 
servicios que brindan a los alumnos. Aseguró que los datos que manejó la presidenta de la Asociación de 
Escuelas Privadas no existen, por lo que insistió en presentar pruebas de que exista una deserción escolar 
debido a la inseguridad y desempleo. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/content/desmienten-cierre-de-instituciones-educativas-privadas. 
 
Compite la UTEZ lugar de excelencia nacional 
Al asistir al 15 Aniversario de la UTEZ, Graco Ramírez manifestó que en breve se conocerá el fallo que 
determine sí la de Morelos es la mejor universidad tecnológica de México, posición que pelea con las de 
Tijuana y Nuevo León. Mencionó que por la UTEZ han pasado 27 generaciones de técnico superior 
universitario y nueve de ingenieros, lo que suma a un total de cinco mil estudiantes que se han formado en 
sus aulas. Subrayó que la inversión histórica en Morelos en la educación, ha hecho que en estos tres años la 
matrícula de la UTEZ haya crecido 88 por ciento, y en este año 44 por ciento, casi la mitad de los estudiantes 
que se tienen. Anunció la construcción de un nuevo edificio para recibir a otros 400 estudiantes. El 
Gobernador hizo un reconocimiento a la UTEZ por ser la primera universidad pública incluyente, al admitir a 
estudiantes con discapacidades visuales y auditivas. Anunció la constitución del Consejo de Capital Humano 
que tendrá la responsabilidad de vincular la vida académica con la laboral, y así, quienes egresen, encuentre 
su primer empleo. La alumna Cecilia Domínguez, en uso de la palabra, manifestó que antes del programa 
Beca Salario sólo 15 por ciento de los estudiantes de la UTEZ gozaban de un apoyo, sin embargo hoy el 98 
por ciento de la matrícula cuenta con este beneficio. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/compite-la-utez-lugar-de-excelencia-nacional. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/content/celebran-15-a%C3%B1os-de-utez 
Morelos Habla, p.9, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Redefinir perfiles de los docentes, entre las metas del nuevo modelo de las normales 
El plan integral de fortalecimiento de la educación normal, cuya presentación oficial se prevé en las próximas 
semanas, contempla redefinir los perfiles profesionales de los docentes que egresan de estas escuelas, 
formación de profesores idóneos para la educación obligatoria, renovación de planes de estudio, 
reorganización de las escuelas normales y cambios a fondo en su estructura administrativa y presupuestaria, 
entre otras medidas. El proyecto para el nuevo modelo de educación normalista incluye dos licenciaturas: 
educación y docencia y educación inclusiva, así como programas de posgrado en 11 disciplinas, como 
administración educativa, valores y desarrollo humano; lenguaje y comunicación, físico-matemáticas, ciencias 
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sociales y naturales, entre otras. De acuerdo con el documento Plan integral: diagnóstico, rediseño y 
fortalecimiento de las escuelas normales, divulgado por la Dirección General de Educación Superior para 
Profesionales de la Educación (Dgespe), se contemplan cuatro ejes centrales para el normalismo: innovación 
académica, integración y desarrollo del profesorado, mejoramiento institucional, y gestión y administración. 
La Jornada, p.35, (Laura Poy Solano). 
 
Homenajea IPN al autor de una serie de cuadernillos de trabajo para matemáticas 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) rindió homenaje al académico Samuel Fuenlabrada Trucios, autor de un 
modelo de enseñanza de matemáticas. Hace 45 años, Fuenlabrada Trucios elaboró una serie de cuadernillos 
de trabajo para reforzar la enseñanza de esa materia en el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos 
(Cecyt) 11 Wilfrido Massieu. Años más tarde, la editorial McGraw-Hill se interesó por sus apuntes y los publicó 
como libros de texto que se han convertido en herramienta de enseñanza.Así surgió la Serie Fuenlabrada, 
que en la actualidad cuenta con seis títulos: Aritmética y álgebra, Geometría y trigonometría, Geometría 
analítica, Cálculo diferencial, Cálculo integral y Probabilidad y estadística. Con cuatro ediciones han ayudado 
en la formación de miles de estudiantes de nivel medio superior en esta área del conocimiento. 
La Jornada, p.36, (De la Redacción). 
 
Siembra de maíz transgénico en México, innecesaria, considera Álvarez-Buylla 
El maíz, que es patrimonio de México, se encuentra amenazado por la presencia de mazorcas transgénicas, 
aseguró Elena Álvarez-Buylla, investigadora del Instituto de Ecología (IE) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). La científica agregó que la siembra de maíz transgénico en territorio nacional 
es innecesaria, pues por más de 8 mil años se ha tenido una producción exitosa y sustentable, tanto en 
regiones a nivel del mar como en zonas altas. Como parte del ciclo de conferencias La incidencia de la ciencia 
en conflictos socioambientales, organizado por la Facultad de Ciencias, Álvarez-Buylla planteó que los 
científicos corporativos afirman que el maíz transgénico no hace daño y que además es resistente a plagas y 
tolerante a herbicidas. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso). 
 
 
 
 


